



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

O-045 - VPH en el sexo masculino. Estudio de prevalencia y FR

Z. Correcher, A. Poza, M. Bosquet, E. Domingo, M. Rodrigo y M. Ventura

CS Almasora.

Resumen

Objetivos: Determinar la prevalencia del VPH en el varón asintomático en nuestro medio y analizar posibles factores de riesgo asociados.

Metodología: Estudio prospectivo-descriptivo realizado en varones voluntarios sanos, sin antecedentes de condilomas, realizándose captación aleatoria de dichos pacientes en consulta rutinaria desde MFYC o atención continuada mediante entrevista, encuesta y recogida de muestra.

Resultados: Participan 101 varones, de los cuales participan un 83,1%, con edad media de 39,5. La media de parejas sexuales de los encuestados es de 11,2 y la edad de inicio de 17,5 años. El 50,6% utiliza medidas de protección frente a ITS. Según nacionalidad 90% españoles, 6% rumano y un 4% entre argelinos, argentinos y colombianos. Según su estado civil: 50% casados, 35,7% solteros y el 14,3% divorciados. El 97,6% tendencia heterosexual frente a un 2,4% homosexual. Fumadores 40,5%, exfumadores 75%. Un 33,3% refiere no consumir alcohol y el 7,3% asegura consumir otras sustancias adictivas. Respecto a enfermedades urológicas, 4,9% han sufrido ITS, 24,7% ITUs y el 22,2% han sido intervenidos quirúrgicamente. El 7,3% presentan estado de inmunosupresión. El 72,7% de los participantes en el estudio dieron resultado negativo para VPH; el 17,8% positivo y un 9,5% desconocido.

Conclusiones: Pese a las limitaciones del estudio como el tamaño muestral y sesgos como el de selección, la prevalencia del VPH en nuestra serie es de 17,8%, coincidiendo con la descrita en la literatura. De entre todos los factores analizados únicamente encontramos relación significativa entre los infectos por VPH con la presencia de estado de inmunosupresión.